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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ. 

СТАЛЕПЛАВИЛЬЩИКИ ОБСУЖДАЮТ... 
На днях в нашем цехе состоялось открытое 

партийное собрание, на котором шел большой 
разговор о нашей работе, о предстоящих зада
чах. Доклад на тему «Итоги работы XXIII съе
зда партии и переход, коллектива комбината 
на новую систему планирования», с которым 
выступил начальник цеха И. Я- Костенко, вызвал 
глубокий резонанс среди сталеплавильщиков, соб
равшихся в красном уголке цеха. 

Коллектив ознакомился со своими задачами, 
вытекающими из пятилетнего плана — нового 
этапа в создании материально-технической базы 
коммунизма. Каждый из присутствующих кон
кретно увидел, какими путями цех осуществит 
претворение в жизнь программы пятилетки. Во 
втором квартале будущего года в цехе будет 
установлен еще один, десятый, разливочный кран, 
увеличится количество завалочных машин, ко 
всем печам будет подведен кислород. 

—Это только часть намечаемой реконструк
ции цеха, — отметил И. Я. Костенко, — но и за 
счет ее мы должны значительно увеличить при
рост выдачи продукции. Уже в этом году наме
чено повысить эффективность производства стали 
в цехе по отношению к прошедшему году на 
30,4 процента. Такой резкий скачок будет до,, 
стигнут за счет дальнейшего усовершенствова
ния технологии, перевода агрегатов на кислород, 
сокращения продолжительности плавки и увеличе
ния садки печей, постоянного повышения стойко
сти сводов. Все это должны сделать мы с вами, 
сделать своими руками, - - сказал начальник цеха 
сталеплавильщикам. 

Докладчик отметил, что XXIII съезд дал вы
сокую оценку работе коллектива комбината. 
Одиннадцать человек из цеха за самоотвержен
ный труд награждены орденами и медалями, 

—Мы должны оправдать это высокое доверие 
партии и правительства, доверие всего нашего 
народа, — закончил И. Я. Костенко. 

Первым взял слово начальник смены А. Т. 
Пращарук. В своем выступлении он отметил, что 
для успешного выполнения пятнлетного плана 
потребуются дружные усилия всего коллектива -

.от подручного до начальника цеха. 
—Прежде всего, нам надо стать истинными хо

зяевами своего цеха, изжить все случаи прояв
ления бесхозяйственности, На Это нацеливает 
нас новая система планирования, которая всту
пит в силу с 5 июля, — подчеркнул А. Т. Пра
щарук. 

Он заострил внимание сталеплавильщиков на 
том, что необходимо строю, правильно вести 
учет расходуемых материалов, не допускать их 
бесхозяйственного растранжиривания. Нередко 
еще у печей щедро рассыпают металлошихту, 
сыпучие материалы, которые во время уборки 
идут в отходы. На это должны обратить внима

ние прежде всего подручные и сталевары агре
гатов. 

— Бережливому расходованию материалов нам 
надо поучиться у сталеплавильщиков зторого 
цеха. Там не увидишь рассыпанного доломита, 
разбросанного около печей металла. Надо учить
ся работать аккуратно, — закончил А. Т. Пра
щарук. 

По-деловому выступил мастер печного участка 
Илья Шеметов. Он отметил, что работа предсто
ит большая и прежде всего в деле правильного 
составления шихты, строгого соблюдения техно
логических инструкций. Сталеварам, подчеркнул 
мастер, надо учить своих подручных, так как 
бывают случаи, когда сталеварам самим прихо
дится набирать последнюю пробу: подручные не 
умеют этого делать. 

Недостаточно тесная связь у мастеров печного 
и разливочного пролетов, что нередко ведет к 
снижению качества выпускаемого материала. 

С резкой критикой в адрес мастеров разли
вочного пролета выступил мастер печного участ
ка Юрий Антипин. Он отметил, что из-за не
брежного отношения к своим обязанностям, не
требовательности ряда мастеров к подчиненным 
часто задерживается подача ковшей и шлако
вых чаш. Именно в этом кроется причина выда
чи плавок не по заказам, недополучение цехом 
тысяч рублей. 

Порой недобросовестно сдается смена. Действу
ют по принципу: лишь бы столкнуть. В результа
те плохо подготавливаются ковши, передают их 
без стопоров, что зачастую ведет к потеое ме
талла. 

—Устранив этот недостаток, ' мы приблизим 
день выполнения пятилетней программы, — за
кончил Юрий Антипин. 

За ним слово взял старшин разливщик Евге
ний Деев. 

— Коллектип разливочного пролета, — сказал 
он в своем выступлении, — безусловно исправит 
свои ошибки, Но у нас тоже есть трудности, ко
торые мешают нам продуктивно работать. Есть 
кислородопровод — нет нужного давления. При
ходится баллоны перетаскивать на себе. Этот 
вопрос сейчас главный для нас, разливщиков. Но 
решить его одни мы не в силах. Из-за этого же 
часто выдаем сталь пониженной марки. Как мо
жно быстрее надо наладить кислородопровод и 
обеспечить в нем необходимое для нормальной 
работы давление. Все зависящее от нас, разлив
щиков, мы сделаем... 

Собрание прошло дружно. Чувствовалась, ис
кренняя заинтересованность сталеплавильщиков в 
том, чтобы как можно быстрее избавиться от 
всех имеющихся недостатков, наладить работу 
всего коллектива так, как этого требует сегод

няшний день. Анвар БУРЕ, электросварщик 
третьего мартеновского цеха. 

ИЗУЧАЮТ МАТЕРИАЛЫ СЪЕЗДА 
Первичная организация обще

ства «Знание» в листопрокатном 
цехе Л» 3 была образована в кон
це 1 9 6 4 года на базе группы 
докладчиков при партийном бюро 
цеха- В прошлом году членами 
цеховой организации общества 
«Знание» было прочитано для 
рабочих цеха 8 1 0 лекций, а за 
три месяца текущего года прове
дено 2 0 4 лекции и беседы. 

Лекции, читаются на различ
ные экономические, . научно-тех
нические, общественно-политиче
ские и. другие темы. 

В настоящее время основное 

внимание цеховая организация 
уделяет разъяснению материалов 
XXIII съезда КПСС. С атой целью, 
кроме разъяснения итогов рабо
ты XXIII съезда КПСС и материа
лов пятилетнего плана, члены 
общества Б. Берлин, И. Попов, 
II. Кононов и А. Добронравов вы
ступают с лекциями по следую
щей рекомендованной парткомом 
комбината тематике: «Междуна
родное положение СССР», «Внеш
неполитическая деятел ь н о с т ь 
КПСС», «Борьба партии за созда
ние материально-технической ба
зы коммунизма», «Повышение 

материального благосостояния и 
культурного уровня народа — 
главная задача .пятилетнего пла 
на», «Возрастание руководящей 
роли КПСС в коммунистическом 
строительстве». 

В мае—июне этого года нача 
ли работу цеховые лектории по 
более тщательному изучению ма 
териалов съезда. Лектории орга
низованы для каждой бригады 
и на избирательных участках. 

А. ПРОЗОРОВ, 
ответственный секретарь 

организации общества 
«Знание» комбината. 

Оператор управления 
моталки стана «300» № 2 
Лидия Павловна Агапова 
— передовая работница 
коллектива коглмунистиче 
ского труда проволочно 
штрипсового цеха. Добро 
совестным отношением к 
порученному делу она 
обеспечивает успешную 
работу всего коллектива 
смены. 

На снимке: Л. П. Агапо 
ва за работой. 

Фото Н. Нестеренко. 

С О Г Н Е М 
НОВЫЙ ОТРЯД комсомолии 

Накануне открытия XV съезда ВЛКСМ в профессионально-тех
ническом училище № 41 произошло знаменательное событие, кото
рое останется в памяти у ребят надолго. В этот день 47 юношей и 
девушек вступили в ряды передовой советской молодежи — Ленин, 
ского комсомола. 

За столом Президиума собрались почетные гости училища — 
члены заводского комитета ВЛКСМ, преподаватели, мастера произ
водственного обучения, лучшие комсомольцы и директор училища 
Владимир Игнатьевич Корсаков. 

Вот к столу президиума подходит Виктор Сокол — староста 
44-й группы. Он подробно рассказывает свою биографию, о де
лах и жизни своей группы, о том, как учащиеся помогают друг 
другу. 

Виктор пользуется большим уважением среди ребят училища 
Он добрый, отзывчивый и верный товарищ. Кроме того — отлич. 
ный спортсмен-боксер, член юродской сборной команды доброволь
но-спортивного общества «Трудовые резервы». 

А вот две Любы—Чеснокова и Писанюк, которые сегодня торже
ственно вступят в ряды комсомола, в своих группах являются культ-
оргами. Они ведут большую общественную работу: организуют 
экскурсии в кино, театр, являются ответственными за художествен
ную самодеятельность, активно участвуют в выпуске боевой стенга
зеты училища. 

...Тут же, рядом, работники сектора учета ВЛКСМ заполняют 
комсомольские билеты и учетные карточки. Красные книжечки с 
силуэтом В. И. Ленина торжественно вручаются именинникам. Это. 
пожалуй, самая волнующая, незабываемая минута. Комсомольские 
билеты вручают члены заводского комитета ВЛКСМ Аркадий Цы-
пышев, Анатолий Кравченко и секретарь комитета комсомола учи- _ 
лища Николай Жуков. Они желают отряду юных ленинцев доро-
жить гордым именем комсомольца, быть всегда на переднем крас '" 
труда, отлично учиться и в будущем вырасти настоящим мастером 
своей профессии. 

«Будем жить и учиться по-ленински», — обстают ребята. И сло
ва их не расходятся с делом. Комсомольцы 41-го училища отлично 
поработали на строительстве новой доменной печи, много раз выхо
дили па субботники но уборке мусора в парке металлургоз... 

«Сдать успешно экзамены, — вот сейчас наша основная задача--
задача номер один», — говорят воспитанники 41-го технического. 

П. КРЮКОВ, учащийся 
41-го технического училища. 

К ОГДА идешь по лудильному 
отделению третьего листо

прокатного цеха мимо автоматов 
'орячето лужения, нельзя не обра, 
гить внимания на плакат, выве
денный на одном из них. Большие 
ярко-красные слова гласят: «Ком-
:омо.тьско-.\толодежный автома г 
\s 10». А чуть ниже мелким 
шрифтом написаны фамилии чле
нов всех четырех бригад. 

Идея организации комсомоль-
ско-молодежной бригады родилась 
не сразу, не вдруг. Этому способ
ствовали немаловажные причины. 

Где-то около трех месяцев то
му назад автомат горячего луже
ния отставал по 
всем показателям. 
Был самым по
следним во всем 
лудильном о т д е л е н и и. 

Долго не могли понять в чем 
дело: то ли люди в бригаде не 
могли сработаться, то ли авто
мат хандрил, то ли еще что. Толь
ко он с натяжкой выполнял план, 
с трудом давал сменную норму. 
А иногда недодавал. 

И тут пришли комсомольцы це
ха со своими вечными неиссяка
емыми идеями. Члены бюро коми
тета ВЛКСМ на одном из собра
ний заявили: «Мы больше не мо
жем мириться с тем, что автомат 
тянется в х в о с т е . Ведь от 
этого страдает вся бригада, про
изводство всего лудильного отде
ления. Мы много думали и, в 
конце концов, пришли к такому 
решению: нужно немедленно взять 
десятый автомат под наш, комсо
мольский, контроль. Создадим на 
нем Комсомольске - молодежную 
бригаду и будем шефствовать...». 

Прежде чем заявить об этом 
решении во всеуслышание, приш
лось, конечно, очень много поду
мать, поразмыслить, прикинуть: 
•справимся ли? под силу ли? а 
вдруг?.. .. • 

На комсомольских собраниях, 
на бюро, на собраниях комсомоль
ских групп, шагая на работу и со 
смены, говорили об одном и том 
же. Сотни раз взвешивали все 
«за» и «против». (Ведь это не 
просто сходить на субботник или 
построить спортивную площадку. 
Подтянуть автомат, сделать его 
лушчим, передовым — дело нелег
кое). Несколько рая прибегали к 
советам старших. 

Посоветовались, подумали ком

мунисты, прикинули: «Молодые, 
здоровые, многие учатся... Пожа
луй, стоит им поручить автомат. 
Игра стоит свеч! Ну, а если что не 
получится, поможем...». 

Укомплектовались бригады, по
полнились молодежью, комсомоль
цами. Молодой коммунист Васи
лий Кувшинов был переведен с 
12-ю автомата на 10-й. Те.терь он 
старший лудильщик третьей бри
гады. Такие же, как он, молодые 
работают «старшими» во всех че
тырех бригадах. Прямо на глазах 
автомат «омолодился». 

К созданию комсомольско-моло-
дежной бригады некоторые рабо-

НА ДЕСЯТОМ 
чие в цехе отнестись с нескрывае
мым недоверием и даже с опас
кой. Да это и понятно. Если уж 
опытные, маеппые мастера лу
жения не смогли сработать, что 
уж говорить об этих... 

Действительно, на первых по
рах дело ну совсем не кле 1лссь. А 
тут еще, как на зло, па металле 
пошла «точка» (есть такой де
фект).. . 

На выручку пришли опытные 
лудильщики. Но и им, видавшим 
виды, разгрызть этот крепкий.оре
шек не удалось. Па серебристо-
зеркальной глади белой жести по-
прежнему чернела маленькая 
злополучная точечка. «Значит, де
ло не в бессилии, —- думали пар
ни. Видимо, что-то с автоматом 
пел а дно»... 

Десятый автомат был останов
лен на капитальный ремонт. А ни 
цеху все еще ходили всякие кри
вотолки насчет комсомольско-мо-
лодежной -бригады: ну что, де
скать, докричались? Толку ника
кого не будет. Автомат как был 
отстающим, так и останется. 

По ребята, казалось, не обра
тили внимания ни на что. Как 
говорят, трудное дело еще боль
ше возбуждает энергию. Теперь 
т л ь к о больше обычною приходи
лось возиться вместе с ремонтни
ками, помогая им по всем, что са
ми знали. Парни отдавались ра
боте всей душой. -* 

И 'вот автомат готов. Работа 
закипела с повой силой. 11 уже 
первый месяц после ремонта при
нес небывалый для всех, даже 
для самих комсомольцев, успех: 
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